

Contagios de covid-19 aumentaron en marzo y Minsal corrige cifra de muertes

Al término de las vacaciones, los casos subieron en un 49 por ciento al comparar febrero con marzo. En total van 50 mil 237 en la provincia de San Antonio.

Jesús Fariás Silva
 jesusfariassilva@gmail.com

Hace tres años que el covid-19 llegó a Chile. El primer caso, en la Región del Maule, inició un camino marcado por la pandemia, que llegó a fines de marzo del 2020 a San Antonio y que está presente hasta hoy no solo en nuestra provincia, sino que en todo el mundo debido a las mutaciones del virus.

El año pasado terminó con 47 mil 126 casos acumulados y más de 500 decesos a lo largo de la provincia de San Antonio.

Ahora, en 2023, los contagios siguen una tendencia irregular. El 30 de marzo, por ejemplo, solo se reportaron nueve en la zona, y al día siguiente subieron a 16.

Al término de las vacaciones, sin embargo, subieron en un 49 por ciento al comparar febrero con marzo. En total van 50 mil 237 contagios.

El gran temor este año es que se repita el escenario del anterior: alta circulación de virus respiratorios más el covid. Como reportó Diario El Líder en la semana, los primeros también han aumentado tras el comienzo de clases.

Además, el Ministerio de Salud actualizó las cifras de fallecidos a causa del covid-19 en todo el país y redujo la cantidad de muertes en la provincia a 583, que hasta el 24 de marzo ascendía a 614.

La disminución se debe a una actualización del Minsal y el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) respecto de los decesos de 2020.

El director del Departamento de Estadísticas e Información de Salud (Deis), Jorge Pacheco, apuntó que, al tratarse de una enfermedad nueva, al "inicio de la pandemia no



LOS ESPECIALISTAS LLAMAN A MANTENER LAS MEDIDAS PREVENTIVAS CONOCIDAS DESDE EL PRINCIPIO O DE LA PANDEMIA.

PAÍS

Tres años después del primer fallecimiento por covid-19 en Chile, la ministra de Salud, Ximena Aguilera, y la directora nacional subrogante del Instituto Nacional de Estadísticas, Daniela Moraga, presentaron un informe con los datos consolidados de las cifras de fallecidos por la pandemia en 2020.

Inicialmente, las cifras que entregaron las antiguas autoridades sanitarias sobre la cantidad de personas fallecidas por el coronavirus el primer año de la crisis ascendía a 22.000.

De acuerdo a la información recopilada y analizada por las autoridades, la cifra total de fallecidos durante el 2020 fue de 126.169 personas, de las cuales el covid causó 18.680 decesos. Esto, de acuerdo a la codificación y revisión aplicada por el Departamento de Estadísticas e Información de Salud.



TAMBIÉN SE INSTÓ A VACUNARSE.

se conocía su historia natural, es decir el proceso en el fondo entre el contagio y la defunción".

Lo anterior se aclaró con "la recomendación que da la Organización Mundial de la Salud (OMS) para la codificación, que se hace avanzado en el mes de junio y nosotros tuvimos la primera defunción en marzo".

A pesar de lo anterior,

el virus sigue siendo mortal. Por eso el llamado de los expertos es que mientras volvemos a la normalidad, se siga advirtiendo a la población de que hay un riesgo latente.

El epidemiólogo de la Universidad de Talca, Daniel Jiménez Acuña, precisó que "hemos ido evolucionando hacia esta nueva normalidad en el manejo del coronavirus,

sin embargo, la comunicación de riesgo está fallando, porque todos creemos que la pandemia pasó y eso no es así".

"Sabemos que a nivel internacional se están dando fenómenos epidemiológicos de importancia por lo que no debemos bajar la guardia", agregó.

Hizo un llamado, por una parte, a las autoridades para incrementar esta

583

fallecidos ha dejado la pandemia en la provincia de San Antonio.

comunicación de riesgo y por otra a la ciudadanía para que mantengan el autocuidado.

El especialista destacó que, gracias a las vacunas, hoy nos encontramos con esta situación de mayor flexibilidad, pero también en ese ámbito estamos al debe, según él.

En San Antonio la cobertura es del 30,56 por ciento, de acuerdo al Departamento de Estadísticas e Información en Salud del ministerio del ramo.

El grupo más avanzado es entre las personas que tienen entre 70 y 79 años. En este segmento, el 56,43 por ciento tiene su vacuna bivalente.

Entre quienes tienen 60 a 69 años, solo un 40,73 por ciento tiene la dosis, mientras que entre los 50 y 59 años, la cobertura llega al 21,19 por ciento.

"Eso nos deja una brecha importante para lograr una mayor inmunización y que no se vuelvan a colapsar los sistemas de salud", manifestó.

Jiménez puntualizó que la vacunación es la principal forma de estar preparados para enfrentar una nueva variante o subvariante que pueda llegar al país, a lo que se suman las medidas sanitarias que la población conoce como es el lavado de manos, el uso de mascarillas en espacios públicos de alta congestión, el distanciamiento físico y la ventilación de los espacios.